
Demande d’autorisation environnementale, déposée par la Société CARRIERES DE THIVIERS,
en vue d’obtenir la poursuite de l’exploitation actuelle d'une carrière de sables et graviers

Observations déposées en ligne durant la consultation (du 18 mars au 16 avril 2024)

(Tableau actualisé le 16 avril 2024)

Numéro Date Contributeur Observation

01 21/03/2024
à 21h32

Damien CHEVALIER
Transports 
CHEVALIER 

Bonsoir,

Je tiens à témoigner notre soutien aux Carrières de Thiviers pour le projet d’extension de la 
carrière de Flaujagues.

Par la proximité avec le site de Flaujagues, notre société est directement impactée par ce 
projet puisque nous collaborons au quotidien depuis plus de 30 ans avec les Carrières de 
Thiviers pour des livraisons au départ de ce site.

L’extension de cette carrière va permettre à plusieurs sociétés de divers secteurs (TP, 
maçonnerie, transports…) de continuer à faire vivre des familles au quotidien.

De plus, cela va permettre de maintenir une économie locale et de continuer à faire vivre les
commerçants locaux.

Il est important de noter que les Carrières de Thiviers mettent en œuvre des dispositifs pour
réduire au maximum les nuisances visuelle et acoustique.

Je vous prie d’agréer, Madame, Monsieur, mes plus sincères salutations.

Cordialement
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02 22/03/2024
à 21h17

Erwan RENARD Monsieur le Commissaire Enquêteur,

Je suis résident sur le secteur et transporteur de granulat en régional.
Le projet d'extension de la carrière de Flaujague est important pour le maintient d'une 
exploitation de matériaux de construction de qualité au niveau local.
Ceci favorise les circuits courts d’approvisionnement réduisant les transports de matériaux 
par camion ce qui génère moins de nuisances et moins de pollution pour les populations 
locales.
Par ailleurs cette extension permettra un maintien et une pérennisation des emplois liés à 
cette exploitation, ce qui est très important pour les salariés, leur permettant d'investir et 
de consommer sur le secteur.
Enfin l'intégration paysagère, la surveillance des pollutions souterraines ainsi que les 
compensations de zones humides proposés dans le projet offrent un juste équilibre entre 
nécessitées industrielles et préservations de la nature.
C'est pourquoi je suis favorable à ce projet.

Veuillez agréer, Monsieur le Commissaire Enquêteur, l'expression de mes respectueuses 
salutations.

03 27/03/2024
à 16h10

Guillaume 
CASSOUDEBAT
(SAS PPS)

Nous soussignés, SAS Produits Pétroliers Services, apportons notre soutien au projet 
d'extension de la carrière de Flaujagues

Attestation faite pour valoir ce que de droit

04 27/03/2024
à 19h28

Michel LAVANDIER 
(Brin d'Herbe)

Je soutiens le projet de carrieres de FLAUJAGUES (33) 

05 05/04/202
4 à 19h04

Éric BOUTITIE Bonjour 

Habitant à Flaujagues je suis excessivement inquiet du projet en objet.
Les camions de l’exploitation actuelle dégradent déjà les routes et gênent le trafic routier.  
Le projet qui vise à élargir de manière très significative le périmètre actuel me paraît d’une 
ampleur très excessive.
L’atteinte à la qualité des nappes phréatiques, la multiplication des moustiques tigres et la 
préservation de certaines espèces sont autant d’arguments pour ne pas autoriser ce projet.
Enfin dans une zone où la qualité des routes est déjà dégradée, on ne peut qu’être très 
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inquiet sur l’impact d’un tel projet sur le réseau et le traffic routier
Vous voudrez donc bien mon opposition formelle à ce projet.
Bien cordialement

06 08/04/202
4 à 12h00

Tony FERRERE 
Carrières de 
Thiviers 

Bonjour Monsieur,

J’apporte mon soutien au projet de renouvellement de l’autorisation d’exploitation de la 
carrière de FLAUJAGUES.

Pour les raisons suivantes :

    Maintien d’emplois directs et indirects sur le secteur
    Maintien des infrastructures existantes
    Mesures mises en place pour préserver la faune et la flore (plantations de haies, bosquets 
pour les oiseaux…)
    Aménagements prévus pour réduire la poussière et le bruit

Merci pour la prise en compte de mon soutien.
Bonne réception
Cordialement 

07 08/04/202
4 à 13h30

Vanessa MOURET
Carrières de 
Thiviers

Bonjour Monsieur,

J’apporte mon soutien au projet de renouvellement de l’autorisation d’exploitation de la 
carrière de FLAUJAGUES.

Pour les raisons suivantes :

    Maintien d’emplois directs et indirects sur le secteur
    Maintien des infrastructures existantes
    Mesures mises en place pour préserver la faune et la flore (plantations de haies, bosquets 
pour les oiseaux…)
    Aménagements prévus pour réduire la poussière et le bruit

Merci pour la prise en compte de mon soutien.

Bonne réception
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08 08/04/24 à 
22h34

Catherine 
BOUTITIE-LENOIR

Bonjour, 

Je viens de prendre connaissance du projet d’extension des Carrières de Thiviers.

Ce projet me semble très préoccupant. L’agrandissement est excessivement important et va 
très largement modifier l’équilibre de la biodiversité : les abris des oiseaux et des autres 
animaux. De très nombreux espaces verts vont disparaitre. 

De plus les nappes d’eau importantes vont favoriser la prolifération des moustiques et plus 
particulièrement des moustiques tigres (véritable fléau) qui véhiculent de nombreuses 
maladies : Zika, Dingue, Chikungunya…

Par ailleurs je me demande quelle sera la conséquence de l’extension de cette carrière sur les
nappes phréatiques. Les capacités d’absorption de l’eau en cas de fortes pluies vont 
également être considérablement modifiées et perturber l’équilibre des sols et des maisons 
avoisinantes.

Par ailleurs la carrière génère un important trafic de camions lourdement chargés qui 
dégradent beaucoup les routes, la situation ne va faire qu’empirer.

Merci de prendre en compte ma très ferme opposition à ce projet d’extension. 

Bien cordialement

09 09/04/24 à 
15h17

Marie-Christine 
GARANDEAU

Bonjour,
Je suis Mme GARANDEAU Marie-Christine, habitante d'une commune proche dans une 
propriété qui borde la Dordogne.
Je suis particulièrement inquiète des impacts du projet d’extension des carrières de Thiviers 
sur les milieux environnementaux situé dans la zone ou proches de l'exploitation des 
matériaux. En effet, la cartographie des habitats naturels étant incomplète notamment le 
long du ruisseau Turon-Garbadon, il est difficile d'estimer l'impact de l’extension de la 
carrière sur les site d'habitats et de reproductions de nombreuses espèces. En particulier, la 
rainette méridionale, le vison d'Europe et les loutres d'Europe observées dans cette zone. De
plus, on a repéré différentes espèces protégées comme la Pipistrelle commune, le Faucon 
crécerelle ou le Grand capricorne, ainsi toutes modifications de l'environnement de ces 
populations porterai préjudice à leur survie et ne doivent en aucun cas être mise en œuvre. 
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Enfin, l'ensemble de la biodiversité présente dans les 16.8ha de ce projet serait impactée par 
l'anthropisation de la zone avec de fortes perte d'effectifs liées aux pertes d'habitats mais 
aussi à leur fragmentation.
Au nom du vivant, merci de prendre en compte nos inquiétudes et notre très ferme 
opposition à ce projet.
Cordialement

10 10/04/24 à 
11h46

Vincent PEUREUX Bonjour, 

Je soutiens le projet de carrière de Flaujagues porté par l'entreprise Carrière de Thiviers. 
La dimension raisonnable du site, et son intégration finale en plan d'eau et zone herbeuse 
permet de minimiser les impacts environnementaux, bien définis dans le dossier d'étude 
d'impact. La production de granulats depuis ce site permettra d'approvisionner de manière 
locale et d'une façon la plus responsable possible les chantiers du BTP nécessaires à notre 
société actuelle. 

11 11/04/24 à 
20h16

Max VAN DER ZEE Bonjour Mme Carola GUYOT-PHUNG,

Merci de votre temps de ce matin madame.

À mon avis, la manière la plus sensée et la plus écologique d'extraire le gravier est de 
l'extraire de la rivière Dordogne, comme cela se pratiquait dans le passé. Cela permettra à la 
rivière de mieux s'écouler, ce qui contribuera également à prévenir les inondations, comme 
celles qui ont eu lieu cet hiver dans le nord de la France.

Si l'on décide d'étendre la carrière, il faut que des garanties soient données :

    La qualité de l'eau, en particulier les niveaux d'oxygène et de phosphate. Il s'agit d'éviter 
les odeurs nauséabondes et le développement excessif de plantes ou d'algues. Il peut être 
nécessaire d'établir des normes à cet égard, qui doivent ensuite être contrôlées, avec de 
graves répercussions (financières) en cas de non-respect.
    La qualité de vie des riverains à cause des moustiques et des mouches. Depuis l'ouverture 
de la carrière, le nombre de mouches et de moustiques a considérablement augmenté. A tel 
point que je dois mettre des moustiquaires à chaque fenêtre. Le remplissage de l'étang avec 
les bonnes espèces de poissons pourrait peut-être réduire cette infestation.
    La nature. L'expansion du lac est probablement bonne pour les oiseaux aquatiques, mais 
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mauvaise pour tous les oiseaux terrestres et autres animaux (sauvages). Des solutions ont 
peut-être été trouvées dans d'autres carrières.
    Les écoulements souterrains. Chez moi et tous mes voisins, les puits sont moins remplis en
raison de la modification des écoulements souterrains depuis l'arrivée de la carrière (relation
de cause à effet). Pendant les étés actuels, plus secs et plus longs, cela rend l'entretien du 
potager nécessaire beaucoup plus complexe et carrément difficile. L'agrandissement de 
l'étang risque de perturber encore plus cette situation.

Si l'on décide d'agrandir la carrière, je pense qu'il serait utile que cette pièce d'eau apporte 
également une contribution à la communauté. Flaujagues n'a pas de piscine et la Dordogne 
coule trop fort pour qu'on puisse s'y baigner. Je vois deux possibilités :

    Une piscine de plage semblable à celle du lac de Cadie.
    Une piscine flottante comme dans la Seine près de Paris 

Je pense aussi à des loisirs nautiques tels que pédalos et petits voiliers, tout à fait 
compatibles avec le futur PLUI-H.

Cordialement,

12 12/04/24 à 
16h33

Jean-Baptiste 
LEGOUET
Carrières de 
Thiviers

Bonjour Mme la commissaire enquêtrice,

Par ce mail, je souhaite exprimer mon soutien au projet d’extension du site d’extraction de 
Flaujagues porté par la société Carrières de Thiviers. En effet, ce projet permettra de sauver 
et de pérenniser des emplois directs et indirects pour une quinzaine d‘années. Tout au long 
de la vie ce projet, celui-ci aura un impact positif sur l’économie locale (Entreprises de TP, 
chaudronniers, paysagistes, électriciens, agences d’intérim et autres distributeurs de 
matériels de carrière). La poursuite de l’activité de production de granulats sur Flaujagues 
permettra également de subvenir aux besoins locaux en matériaux et évitera aux clients de 
s’approvisionner plus loin et ainsi d’éviter d’engendrer des transports ayant un impact plus 
important sur l’environnement.

D’autre part, ce projet est porté par la société Carrières de Thiviers, entreprise française 
reconnue comme acteur sérieux et responsable de ce secteur d’activité, entreprise française 
régulièrement contrôlée par des organismes de vérification du respect des normes 
environnementales et de sécurité.
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Sincères salutations.

13 14/04/2024
à 09h37

Bernadette 
MOULINIER 

Bonjour,

je suis favorable à l'extension de la carrière de Flaujagues,

14 15/04/2024
à 10h09

David PELLOUARD
Carrières de 
Thiviers

Bonjour,

J’apporte mon soutien au projet de renouvellement de l’autorisation d’exploitation de la 
carrière de FLAUJAGUES.
Pour les raisons suivantes :
Maintien d’emplois directs et indirects sur le secteur
Maintien des infrastructures existantes
Mesures mises en place pour préserver la faune et la flore (plantations de haies, bosquets 
pour les oiseaux…)
Aménagements prévus pour réduire la poussière et le bruit

Merci pour la prise en compte de mon soutien.

Bonne réception

15 16/04/24 à 
08h21

Fabien GOURGUES
SAS TMS

Bonjour,

Par ce courrier, je vous informe que je soutiens le projet d’extension des Carrières de Thiviers
sur la commune de Flaujagues.

Cordialement.

16 16/04/24 à 
10h16

Syndicat Mixte des 
Eaux et Rivières de 
l'Entre-deux Mers 
(SMER-E2M)

à l'attention de Madame la Commissaire enquêtrice Carola GUYO-PHUNG,
 
Nous vous prions de bien vouloir trouver ci-joint notre courrier portant avis sur l'enquête 
publique citée en objet, ainsi que l'arrêté préfectoral portant Déclaration d'Intérêt Général 
la mise en place du Plan de Gestion Pluriannuel sur le bassin versant du Lestage.
 
Bien cordialement, 
Aurélia Landais, Technicienne rivière 

(Voir le courrier annexé au message dans les pièces-jointes aux observations)
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17 16/04/24 à 
12h00

Alain FÉNELON Bonjour

Mon mail d’hier n’est apparemment pas arrivé chez vous..je vous l’envoie a nouveau

Merci
(Voir le courriel annexé au message dans les pièces-jointes aux observations)

18 16/04/2024
à 17h33

Patrice PEYROU
TRANSPORTS 
PEYROU

Bonjour,

Dans le cadre de l'enquête publique concernant le projet de Carrière de Flaujagues, nous 
sommes favorables à ce projet.
Ce projet permettrait de maintenir les emplois de nos conducteurs habitants dans les 
communes voisines. Cette carrière emploie quotidiennement entre 10 et 30 de nos 
conducteurs de la région de Flaujagues. Cette carrière a aussi un intérêt par sa proximité 
avec des centres de consommation importants comme la CUB de Bordeaux ce qui induit 
relativement peu de kilomètres par rapport à d'autres lieux de production de granulats. De 
plus la carrière est déjà existante et ne nécessite donc pas d'infrastructures supplémentaires 
d'accès. D'autres part les Carrières de Thiviers sont connues depuis des années comme 
étant des acteurs importants et sérieux dans la gestion de leurs carrières. Les carrières de 
Thiviers sont attentives à l'environnement dans lequel l'exploitation est conduite et les 
engagements pris sont respectés. 
Partenaire de cette Carrière depuis plus de 40 ans, nous soutenons ainsi fortement ce projet 
garant de la continuité de notre activité et du respect de l'environnement. 

Cordialement.
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